

El Correo del Poás

BISEMANARIO AL SERVICIO DE LOS INTERESES DE LA PROVINCIA Y DEL PAIS EN GENERAL

Administrador,

C. CALVO FERNANDEZ

Apartado número 28.-Alajuela.

TRIBUNA LIBRE

EDITOR,

Rafael Sánchez

Suscripción mensual Cl. 0-75

Número suelto. 0-10

Avisos: precio convencional

Año I

Alajuela, jueves 22 de setiembre de 1910

Núm 15

El mejor remedio para el peor dolor, ¿sabéis cuál es?

LA EMBROCACION IMPERIAL

Es un remedio incomparable para todos aquellos padecimientos que requieren la aplicación externa de un contrairritante vigoroso. Dada su composición, en la cual entran sustancias nutritivas, robustece las articulaciones y da vigor á los músculos.

Cura en las personas: Resfriados, Inflamaciones, Reumatismos, Lumbagos, Picaduras de insectos, etc.

Cura en las bestias: Gomas, reumatismos, hinchazones en las piernas, torceduras en los tendones, y hace desaparecer en poco tiempo la debilidad que hace que las bestias se embroquen.

Preparada en la Botica Francesa

W. STEINVORTH & Hno.

ALAJUELA

Hierro para techos.—Manteca chicharrón "ESCUDO" en tercerolas, cajas de 50 y 45 libras. Brevas: "Primavera."—"Keystone,"—"Corona" y "Cavalier," & &. Surtido completo en Abarrotes y Licores.

Además, se atiende esmeradamente toda orden para nuestra casa en San José, sin recargo alguno.

Librería Alajuelense de Calvo Fernández

Centro general de suscripciones á periódicos de todas partes

Agencia Tipográfica

Papelería y Cigarrería

Mantiene surtido completo de útiles para escuelas y oficinas, que vende á los mismos precios de la capital. Acaba de recibir un gran surtido de tarjetas postales,—artísticas, ilustradas y de vistas. Preciosos cuadros de fantasía, paisajes y santos de todas clases. Un sinnúmero de novelas y libros de los mejores autores. Libros de cuentos de todas clases y tamaños en ediciones de lujo y económicas. Una gran cantidad de novenas y libros piadosos. Lo mismo que libros en blanco, blocks facturas, de recibos, pagarés y de papel de cartas, papel glacé, cartón y de cualquier clase.

Hay depósito permanente de las famosas cuerdas marca "Campana" para guitarra, violín y mandolina.

Es agencia exclusiva de los famosos puros "Montealegre", de Cachí, y en el ramo de comisiones acepta encargos de rotulación y circulación de participaciones, circulares, avisos, cobros de cuentas y alquileres. Importación, Exportación y Despacho de fletes. Este último á cargo de Eladio Calvo F.

Ordenes por correo se atienden inmediatamente.

Apartado 28

Telégrafo "Librería"

Alajuela, C. R.

ROPA HECHA

Novedades.--En artículos de vestir, lo mejor, lo más nuevo y de moda y á precios de situación lo encontrará en el

Almacén de Robert Hns.-San José

Pedidos al contado por correo, se mandarán gratis de porte.

HAGA UN ENSAYO

CERVECERÍA TRAUBE

Gran Fábrica de cervezas, hielo y Aguas gaseosas

Esta Fábrica que dispone de la más completa y moderna maquinaria, recientemente montada, ofrece al público los siguientes productos.

CERVEZAS } Negra "Estrella", Lager Bier,
Doble y sencilla, blanca y negra
REFRESCOS } Cream Soda, Ginger Ale, Limonada.
Kola y Zarparrilla

Especialidad de la casa: KOLA DOBLE y KOLA CHAM.
Los materiales que consume esta Fábrica son todos frescos y de primera calidad.

Agente en Alajuela:—RAMON J. JIMENEZ O.

T. ASSMANN & Cia.

San José

Almacén ++++ BREVA KEYSTONE

Sastrería Castaing

ALAJUELA, C. R.

Fábrica de los famosos Sombros de géneros de algodón

COLORES SURTIDOS

Cl. 1-50 cada uno — Cl. 16-00 la docena

Se envían libres de porte a cualquier parte del país

Pulpería y Tercena

Maurilio Araya Q.

(ANTES DE DON JOSÉ M. SOTO)

Es la casa más antigua y mejor surtida de artículos de primera necesidad.

Cristalería, Loza, Ferretería, etc.—PRECIOS MÓDICOS.

Alajuela, C. R.

EDGAR KNÖHR & CIA.

Propietarios: ALFRED EDGAR KNÖHR
EBERHARD DE VOSS

SAN JOSE DE COSTA RICA

Almacén de todos los géneros y abarrotes.—Representantes de los señores

MÜNCHMEYER y Co., de Hamburgo

para la exportación de café.

La Fábrica de Sellos de Caucho

y Tipografía de Teófilo Sibaja G.

quien pueden darse las órdenes en la Oficina de Agencias y Comisiones, 50 varas al Este de la Iglesia del Carmen, casa del doctor Durán.

ha nombrado su único Agente en San José al señor don Ernesto Ortiz O., á

Nuestro Porvenir

YA el Congreso está al clausurar sus sesiones de este año. Ultimamente el Diputado Briceño, con la ayuda de nuestros Representantes, consiguió una regular suma de dinero para la composición de los caminos que de El Guanacaste, conducen á la vecina República de Nicaragua, con el fin laudable de que nuestras relaciones comerciales y la introducción de ganados de aquel país vecino, constituyan una fuente de riqueza. Y aquí al Norte de esta ciudad, á pocas horas de camino en el descenso que forman las empinadas alturas de "La Concordia", se ofrece á nuestra vista el inmenso panorama de las vastas y fértiles llanuras de Sarapiquí, que á gritos piden el brazo fuerte y robusto de los hombres, para producir el fruto de su lujuriente vegetación. En aquellas regiones, que nuestros hombres han visto casi siempre con indiferencia, están los porvenires de esta Provincia, tan escasa de iniciativas y tan escasa de hombres públicos que lleven sus altos alicios y sus buenas intenciones al campo fecundo de la práctica y la experiencia.

Necesita la provincia de Alajuela, un hombre en el Congreso para que sea el portavoz elocuente de sus necesidades y el defensor robusto de sus intereses. Necesita un hombre que emprenda formidable campaña, para que el Congreso vote una suma, á fin de mejorar de una manera estable el camino que conduce á Sarapiquí, que es la tierra de Promisión, nuestra región del Klondike.

Un camino que facilite la entrada, sin las peligrosas dificultades de hoy, á aquellas paradisíacas regiones, es lo que únicamente se necesita, para la preponderancia de aquella zona, que nada tiene que envidiar á las más privilegiadas del país, por la variedad de su clima, por sus aguas puras y cristalinas, y por la fertilidad pujante de sus terrenos. Las exigencias de la vida en las ciudades, tienen que hacer comprender á las clases pobres, la necesidad apremiante de plantar sus tiendas en los lugares donde la vida brinde más comodidades y menos congojas.—Habilitemos aquellas ubérrimas llanuras con caminos que nos faciliten los medios de transporte y estamos seguros que de esta ciudad y de Heredia, irán gentes activas y laboriosas á cultivar aquellas tierras; á formar fincas de ganado y á levantar en todo sentido la bandera del trabajo, allí donde hoy sólo se escuchan los pavorosos rugidos de las fieras.

Por la falta de ese camino que urgentemente necesitamos, para el ensanche de la agricultura nacional, fracasó la colosal Compañía inglesa que se estableció en Cariblanco, y que llegó á tener trescientas manzanas de café ya en cultivo, con sus correspondientes maquinarias para su completo beneficio; excelentes aserraderos para la explotación de las maderas que hay en aquellos bosques, y grandes extensiones de tierras dedicadas á cultivos diferentes. Quedaron allí empantanados y todavía el viajero puede observar la grandeza de aquellas ruinas, un millón de colonos, porque las pésimas vías de comunicación impedían sacar al interior del país, aquellos productos.

Y es nuestra proverbial indolencia tropical, antes que nuestros desaciertos políticos, administrativos é internacionales y la poca austeridad de los Gobiernos, la que nos está minando profundamente y la que despierta las prodigiosas ambiciones de otras razas más pujantes y más viriles, que necesitan ancha expansión para sus actividades y sus energías, cuando nosotros llevamos vida parasitaria en las ciudades, teniendo al Norte, al Sur, al Oriente y al Occidente, millares de caballerías de tierras y selvas vírgenes que podían ser á fuerza de constancia y de trabajo, emporios de riqueza y fuentes inagotables de dicha y bienestar.

¿Cuál de nuestros Representantes quiere hacerse cargo de este empeño que envuelve tantas esperanzas para nuestro porvenir?

¿Querrá el Diputado Calvo, ser el portaestandarte de esta generosa cruzada? El que con tantos empeños y tantos bríos defendió el Personal Docente del País; él que en compañía de Agüero, fueron los únicos que no aprobaron el Presupuesto de la celeberrima Cartera de Guerra, interpretando así de manera fidelísima el artículo IX del Programa de don Ricardo que dice:

"Reducir en cuanto sea dable el gasto de la Cartera Militar. Las economías que por este medio se obtengan se emplearán en las escuelas, caminos".

Colaboradores

Intereses locales

Por mucho tiempo un hálito decadente y de estancamiento azotó la estancia de nuestra Provincia; durante un período por desgracia bastante largo se sintió en Alajuela un malestar económico que paralizó todas las energías y obstaculizó las mejores iniciativas. Pero dichosamente aquel orden de cosas tiende á desaparecer y una corriente de prosperidad y de vida nueva

viene á impulsar el desenvolvimiento de todas las actividades tanto agrícolas como comerciales.

Ha venido la hora de la reacción en bien de nuestra Provincia y por doquiera se acumulan generosos esfuerzos, desinteresados empeños que propenden á encarrilar por la vía del progreso efectivo á esta sección de Costa Rica que por mucho tiempo estuvo contaminada por un quietismo euervante y perjudicial.

Es una nueva era la que comienza y en la cual toca á la juventud de la Provincia desempeñar un importante papel, cual es la de colaborar con la constancia propia de su edad y de una manera diligente en la obra de laborar para nuestra localidad un porvenir saturado de prosperidad. Es á ella á quien corresponde la tarea de hacer atmósfera á toda idea innovadora, á todo intento progresivo que entrañe algún beneficio para nuestros pueblos; por eso es que deseamos con anhelos bien sentidos que los jóvenes de toda la Provincia ocupen las columnas de este diario y presten su contingente, muy valioso por cierto, para realizar una propaganda activa en pro de todas aquellas ideas de cuya realización emane algún progreso real para Alajuela.

El Tranvía á las villas es obra de suma importancia, y por eso es menester no dejar de la mano tal proyecto, no dejarlo invadir por el olvido, sino por el contrario, mantenerlo en la atención pública y ya por la prensa, ya de individuo á individuo, demostrar por toda la Provincia el progreso económico que la realización de tal obra encierra.

Creo que convendría en bien de este proyecto, que los Municipios de Alajuela, Grecia y Poás que son los más directamente interesados por ahora en este asunto, nombren un grupo de personas que tomaran á su cargo todas las gestiones relacionadas con este proyecto.

Las Corporaciones Municipales, aunque todas animadas de los mejores deseos en bien de esta obra, tienen otras muchas ocupaciones á las cuales dedican preferentemente sus actividades y de aquí que no puedan prestar la atención que el caso requiere á esta importante idea.

Seleccionando un grupo de personas entre los cantones á que antes me referí, bien intencionadas y entusiastas partidarias de la construcción de tal obra, creo que el proyecto entraría en calor y puede que pronto se tomaran las medidas preliminares á la iniciación de los trabajos.

Esta vía de comunicación, no solamente prestará importantes servicios desde el punto de vista comercial y agrícola sino que traerá una consecuencia aún más benéfica: el acercamiento y la intimidad de todas las poblaciones que constituyen la Provincia, originando cordialidad en sus relaciones y manteniendo en íntima convivencia á toda la familia alajuelense.

Todos nuestros intentos deben ir dirigidos á verificar por los medios que al alcance tengamos, la unión entre todos los diversos cantones de que se compone la Provincia; y así como el tranvía vendrá á constituir un medio, por decirlo así, material para la realización de este bello anhelo, hay otro recurso de índole moral que traerá un acercamiento más intenso

más íntimo, y que lo viene á constituir la educación; ella es el gran elemento en la unión de los pueblos, ella identifica los criterios, acerca las voluntades, pone en armonioso contacto los pensamientos y hace desaparecer como por encanto las diferencias entre los hombres.

Es por eso que siempre he acariciado la idea de que nuestro Colegio de Segunda Enseñanza sería un importante factor para el intento noble de acercar las poblaciones de la provincia; y ahora que aquel establecimiento ha logrado extender sus cursos hasta el Bachillerato, y que cuenta con un aumento en su subvención mensual, decretado por el Congreso, creo que nuestro Municipio podría acordar una partida mensual de ₡ 150.00 á favor de las villas para distribuirlo entre cinco becas de ₡ 30.00 cada una y favorecer con ellas á cinco jóvenes pobres de las villas, eligiendo á los que mayor distinción hayan adquirido en las escuelas públicas de aquellos lugares.

Así se conseguirían dos resultados; el primero sería que la misión altamente educativa del Colegio extendiera su benéfica influencia por toda la Provincia y no quedara reducida al radio del Cantón Central; y el segundo consistiría en que los jóvenes que recibieran educación por cuenta de nuestro Municipio, lejos de ser en lo porvenir y cuando el acaso político los llevara á figurar en la vida pública, elementos que propendieran á marcar más la disgregación que ha existido entre las secciones de la Provincia, vendrían á constituir eficaces propagandistas en bien del acercamiento de todas las localidades, ya que tan generosa intención se basa en un sentimiento puramente altruista y levantado.

LEÓN CORTÉS

Por la Provincia

Un estimable caballero de la floreciente ciudad de San Ramón, hijo legítimo de aquellas risueñas campiñas y hombre de pró de aquel laborioso pueblo, nos ha enviado la importante correspondencia que á continuación publicamos. Ya sabíamos por acá que la idea esa de hacer de San Ramón una nueva provincia, solo vivía en la mente de un sagaz político de por allá, que hace años viene explotando ese rico filón para sentarse después en los mullidos sillones del Congreso. Opinamos con el colaborador ramonense. Cuando aquella ciudad llamada á ser una de las principales del país, por su situación topográfica, por sus aguas, por su clima benigno, por la asombrosa fertilidad de sus tierras y por el esfuerzo patriótico y progresista de sus hombres, llegue á la altura que ardientemente le deseamos, entonces podría abrigar esas ideas muy justas por cierto, de ser la cabecera de una nueva provincia que formarían todos aquellos ricos pueblos que la circundan:

Señor Director

de El Correo del Poás

Alajuela:

Muy señor mío: Aparece en el número 11 de su simpático periódico un suelto que lleva por nombre "Don Rafael se queda solo" en el cual rectifican lo que en el número anterior se había dicho que tanto don Manuel de J. Jiménez como don Rafael Rodríguez, tra-

bajarían en el Congreso en el sentido de formar con este cantón, una Provincia.

Con mucho gusto debo manifestar que esa idea existe solo en algún cerebro celoso en cuanto á la unidad de la Provincia ó inspirado un tanto en la mala fé.

Nosotros los ramonenses colocando á un lado el cariño especial que por esa ciudad tenemos, nos sentimos muy orgullosos de formar parte integrante de la Provincia de Alajuela. Conocemos muy bien que esta ciudad está lejos de poder formar todavía la cabeza de esa futura provincia. Reconocemos y de eso nos ufamamos también, que cuenta hoy este pueblo con muchas comodidades y ornatos que solo tienen las poblaciones más importantes del país. Sentimos sí y de corazón lo confesamos, el estar tan retirados de la ciudad de Alajuela, para estrechar cada día más las relaciones, armonía y cariño que deben unirnos.

Buscamos el progreso en todo aquello que la necesidad nos lo exija, sin pensar siquiera en formar nosotros una provincia por separado.

Esta es la opinión de todo un pueblo. No veo, pues que don Rafael Rodríguez piense en llevar al Congreso esta idea, cuando ni la oportunidad lo acompaña siquiera.

Yo sí creo y pienso, y conmigo estarán las personas serias y sensatas de esta culta población, que cuando los años pasen y nosotros hayamos hecho de este pueblo una población importante que pueda entrar en el rol de las que cuentan con los elementos indispensables para ocupar el lugar que aquella mereciera, los primeros con quien nosotros contaríamos, los primeros á quienes llamaríamos en nuestro auxilio sería á los hijos de esa ciudad heroica que siempre ha sabido dar muestras en toda época de carácter é hidalguía.

Su affmo amigo,

RAMONENSE

San Ramón 19 de setiembre 1910

Sobre finanzas

Se ha dicho que una de las causas principales de la crisis por q' el país atraviesa es la escasez del medio circulante indispensable para las transacciones corrientes; que en los dichosos tiempos de la administración Soto de grata recordación, había en movimiento no menos de ocho millones de pesos, suficiente cantidad para atender á todas las exigencias del comercio y de la agricultura; y que, con la implantación del patrón de oro, el medio circulante escaseó de tal modo que se redujo aún á menos de la mitad. Sin duda que para la consolidación del sistema y evitar las funestas consecuencias de la reducción monetaria, debió haberse continuado la acuñación periódica de la moneda hasta completar lo indispensable á la reposición del déficit, lo que no se hizo. No cabe, pues, dudar que la falta de numerario ha sido causa eficiente de la paralización de los negocios, de la baja de la propiedad y por tanto de la crisis que nos aqueja. Lo que á un individuo en particular, pasa al Estado en sus relaciones económicas; así por ejemplo: si una persona para gozar de buena salud, necesita ocho libras de sangre, suponga-

mos, y se la deja vivir con cuatro solamente, quedará incapacitado para llenar las funciones más apremiantes de la vida, la anemia se apoderará de ella y podrá ocasionarle hasta la muerte; lo propio acontece con la economía nacional.

Debería, pues, pensarse en inyectar al cuerpo la sangre perdida al país el numerario de que, por la implantación del sistema monetario, se le privó, para que renazcan sus energías y pueda cumplir su misión de trabajo y de progreso á que está sujeto por leyes naturales.

El asunto no puede ser más complicado, pues faltando el material para la acuñación de la moneda ó el capital para adquirirlo, se nos preguntará: cómo puede realizarse semejante invención? Así se pensó también cuando el señor Iglesias iniciaba la implantación del actual sistema de moneda, su obra monumental; no faltó quien dijera entonces que era una locura pretender darnos el oro acuñado sin tenerlo el país en forma alguna.— Parece que estos proyectos solamente pudieran llevarse á feliz término por arte de encantamiento; pero es lo cierto que un esfuerzo, empeñado con inteligencia y perseverancia, es capaz de transformar la quimera en realidad. El medio que, á propósito, hemos oído á un alucinado, para la solución del problema, es el siguiente. Que el Gobierno vaya comprando y acuñando, paulatinamente, en la casa de moneda, oro del mismo que producen nuestras minas y que se exporta pudiendo quedar en el país. Esta operación evolutiva de comprar y acuñar, sería de poco tiempo, apenas el indispensable para convertir el oro en pasta, en moneda acuñada que se pondría inmediatamente á la circulación. De esta forma iría poco á poco produciéndose la moneda nacional, para la consolidación del patrón de oro y alojamiento consiguiente del peligro de su caída, por agotamiento de la moneda existente.

INCÓGNITO

Heredia, 12 de Set. de 1910.

Crónica social

Fué un baile de confianza... de esos [q'] vienen tan bien con nuestra sencillez republicana. Como que no se necesita del rigor de las etiquetas para deleitar el espíritu con los encantos naturales del jardín social alajuelense, que es fuente purísima de virtudes y bondades.

Se celebró el baile en razón de uno de esos espontáneos entusiasmos de nuestras bellas; el Centro Social, tan solariego siempre, fué invadido en la noche del domingo por un ejambre de mariposas multicolores, y semejaba un palacio encantado, inundado de luz y de perfumes, en cuyos ámbitos resueñan músicas voluptuosas y murmullos exquisitos.

Damas distinguidas precedían la fiesta: doña Isabel de Agüero, doña Ester de Machado, doña Rita v. de Duque Estrada, doña Eloisa v. de Oduber y doña Emelina de Solórzano.

El arrullo de una risa dulce y sonora, como que era de una princesita de oriente, fué lo primero que hubo de sorprendernos gratamente: era Chalia!

Dama sin duda robada á las cor-

tes españolas, es Alicia, la espiritual Alicia!

Y estaba también Chabelita, tan linda ella, tan buena ella!

Algo muy difícil, propio de almas superiores y de corazones delicados, debe ser la unión del talento y la modestia y la belleza, y Dorila, una de las danzantes, reúne sin duda tan armonioso conjunto.

Hermosa como siempre estaba Elisa, y Consuelo, atrayente como siempre.

Elegancia es talvez atractivo de la exclusiva propiedad de Adelia, y bondad infinita es siempre de Lucila.

Lulú y... son dos regalos primorosos del Niño Dios, que tan galantemente favoreció á Alajueta con obsequio tan valioso.

Angélica fué siempre la poseedora de la gracia!

Y Chabela, cómo estaba de encantadora y de admirablemente bella!

Tolola? en el baile como en todas partes, un angelito dulce y bueno.

Y al referirme á Adela, la salerosa Adela, cómo afluyen á la mente los recuerdos de las bellas morenas españolas!

Zoraida, altiva siempre y siempre distinguida, fué sin duda uno de los más artísticos adornos de la fiesta.

Todas ellas fueron Reinas: cuál de la gracia, quien del talento, la bondad y la modestia.

Los que, desde afuera hicimos de mirones no pudimos menos que extasiarnos en la contemplación de cuadro tan vivo y tan hermoso, digno sólo de esta tierra, tan abitada siempre por la suerte y por los poderosos, pero tan favorecida con el consuelo halagador de sus hijas, cada una de las cuales es un pedacito de cielo con formas de mujer.

Al amanecer del día siguiente terminó aquel torneo de bellezas, de perfumes y de encantos.

LISANDRO

Nuestra labor

Seremos atendidos

Con motivo de nuestra campaña en el sentido de que haya un tren diario á San José por el Ramal del Pacífico, y en vista del artículo que sobre el asunto publicó este periódico en su último número, tuvimos el placer de recibir el siguiente telegrama:

"A Redactor de El Correo del Poás Alajueta.

De Ojo de Agua:

Estoy haciendo lo posible por establecer el tren que con tanta justicia anhela ese vecindario. Me prometo que no muy tardado podré complacer los deseos de Ud., que á la vez son los de su atto. y s. s.

JOSÉ CABEZAS."

Agradecemos en lo que vale la fineza del cumplido y esforzado Administrador del Ferrocarril al Pacífico, don José Cabezas, y le damos nuestros agradecimientos por los buenos servicios que nos presta con esta disposición.

De Redacción

Suplicamos á todas aquellas personas que nos han enviado trabajos, nos disculpen por el atraso, pues hay exceso de material. Poco á poco los iremos complaciendo.

Para la Srta. Lila Odio

Me pedistes mis versos y yo te digo
¡Mis versos! Tu no sabes lo que hay en ellos;
Abundan siempre rasgos de amarga pena,
Y parecen escritos con los destellos
De algún pesar oculto que el alma llena.
Ungidos por el óleo de mis dolores
Brotan como del alma lentas plegarias,
Ellos tan solo saben los amargores
De mis noches enfermas y solitarias.
No son el pentagrama maravilloso
Donde rima sus notas grata armonía;
No son de los amores himno glorioso
Ni son los cascabeles de la alegría.
Surgen de la tristeza que el pensamiento
Rebelde y solitario llena y ahonda
¡Solo pálidas rosas de sentimiento!
Florecen en mi escueta marchita fronda.
¡Mis versos! Ya tu sabes lo que hay en ellos,
Ya ves que abundan rasgos de amarga pena
Y es porque están escritos con los destellos
De este pesar oculto que mi alma llena.

AMÉRICA BETANCOURT

Qué no me jalen el hule!

Yo les digo á don Mercedes,
A Abelardo y Marco Tulio,
Que me tienen estirado
De tanto jalarme el hule;
Que lo jalen, está bueno,
Pero un poco, menos duro,
Porque puede reventarse
Si lo estiran mucho, mucho,
Y á pesar de ser elástico
Se revienta de seguro.
Así pues, amigos míos,
Yo vengo en nombre del público,
A suplicarles á todos,
Que no tiren más del hule,
Mis queridos don Mercedes,
Abelardo y Marco Tulio.

GUMIEL

Eligio Zeledón

¡Pobrecito! Su trágica muerte nos ha conmovido dolorosamente. Joven todavía, repleto de esperanzas y consagrado á las árduas tareas del trabajo que dignifica á los hombres, cayó desde las alturas de nuestro Palacio en construcción, y pocas horas después murió en el Hospital de esta ciudad, arrancando exclamaciones de dolor á todos los testigos de la conmovedora escena. A su entierro concurren muchas personas, como demostración de cariño. Acepten los afligidos padres, la expresión sincera de nuestra pena por la desgracia ocurrida al malogrado Eligio.

Comunicado

20 de setiembre de 1910.

Señor Director de El Correo del Poás P.

Muy señor mío:

Su cronista "Balvanero" no está en lo cierto al decir en la crónica que publicó su periódico sobre la fiesta del 15, que "el Cuerpo de Policía estuvo admirable, ciñéndose estrictamente al cumplimiento del deber, gracias á las medidas del Comandante Soto, que se mantuvo á la altura de su posición etc. etc." Tenemos que reprochar la conducta agresiva de la Policía que estaba dispuesta á repartir palo; y es del dominio público que al efecto recibió órdenes, lo que nos ha

sorprendido mucho. Si no hubiera sido por la eficaz intervención del Inspector Francisco Ugalde, que evitó la paliza, hubiera ocurrido una de San Quintín entre el Cuerpo de Seguridad Pública y un grupo de jóvenes de esta sociedad que ya estaban listos para repeler el injustificado ataque.

No obstante, el estimado doctor don Isaías Saborío, recibió unos cuantos leños, motivo por el cual se sigue la correspondiente información, que veremos en qué pára.

VERÍDICO.

NOTA

A los Secretarios de las Municipalidades de la Provincia de Alajuela

Tenemos el gusto de ofrecerles las columnas de esta hoja, para publicar, extractadas, las sesiones municipales de sus respectivas localidades, sin que este trabajo implique gasto alguno.

LA DIRECCIÓN

DE TEATRO

Al señor Darío L. Campillo, Empresario de la Compañía Adams. San Jcsé.

Señor:

La sociedad de Alajuela vería con sumo agrado que usted trajera á esta ciudad, la Compañía Adams, de la cual hemos oído muy buenas referencias, á dar unas cuantas representaciones. Tenemos aquí un Teatro que presta regulares comodidades. Le ofrecemos activa propaganda y hasta colocarle con anticipación todas las entradas.

Afmos.,

LA DIRECCIÓN.

Coronación del General Chamorro

En una soberbia fiesta que hubo en Granada para coronar y condecorar á los héroes de la revolución, la bella señorita Carmen Lacayo, se presentó al público con la corona de oro destinada á laurear al General Emiliano Chamorro y con voz clara y dulce, dijo, colocándola en la cabeza del héroe popular:

Por valiente y abnegado,
con todito el corazón
os ofrece el pueblo amado
la corona que has ganado
en su cuenta redención.

Retumbos

Destituciones

Se nos informa que hace algunos días fueron destituidos de sus puestos de policías de esta ciudad, los señores Nital Barrantes y José María Solano, porque según parece estuvieron tomando licor en día festivo, en el establecimiento del comerciante don José María Herrera. Como ni siquiera se hicieron las averiguaciones del caso y el caso envuelve infracción á la ley por parte del señor Herrera de quien tenemos alto concepto por su honradez, veríamos con gusto se hiciera luz sobre el asunto.

Felicidades

Para Europa partió en días pasados el doctor Julio Aguilar. Va el joven galeno á hacer estudios especiales sobre algunas enfermedades reinantes en nuestros pueblos. Feliz viaje.

Por los Juzgados

Se decretó la prisión y se abrió juicio contra Octavio Muñoz, por lesiones en daño de su tío Benjamín Monge. A Eligio Zamora se le sigue causa por igual delito en perjuicio de Francisco Castro. Se aprobó el sobreseimiento dictado por el Alcalde Segundo á favor de Custodio Calvo, por corrupción de menores en perjuicio de la niña Bernarda Sibaja. Se sobreseyó provisionalmente en la causa para averiguar el abigeato en daño de José R. Fernández

Niño herido

Ayer en la mañana, por el barrio de la estación, la niña Gloria Murillo de ocho años, hirió en la sien arrojándole un cuchillo, al niño José Murillo de tres años, porque la abuela dió al segundo un pedazo de tortilla antes que á la otra. El niño fué reconocido por el doctor Cortés.

Importante solicitud

La Directiva de la Escuela de Tejidos solicitó del Gobierno un contrato para proveer de géneros á las milicias del país. Celebramos la disposición y ojalá que se haga efectiva. Se trabaja para que esta escuela sea trasladada al local que ocupan actualmente las oficinas públicas, pues la casa que hoy tiene será demolida con motivo del ensanche que se dará al Mercado.

Partida

A Nicaragua regresará en el próximo vapor don Justo Reyes y su apreciable esposa doña Mercedes Duque Estrada. Feliz viaje.

Regreso

Llegó al país, procedente de Francia, la estimable señora de nuestro particular amigo el Licdo. don Adán Saborío. Sea bienvenida.

Retumbitos

Que nos tengan de parquero
Un pichón de Sacristán,
Sin saber de jardinero
Pero sí de balandrán.
¡No se asuste Ud. por eso
Queridísimo lector!

Que pedrito el diputado
Sea un adicto admirador
De don Chepe el connotado
Por sus dotes de orador,
¡No se asuste usted por eso
Queridísimo lector!

Que las aulas de un plantel
Se dediquen á canzar
Y que el vate don Leonel
Intente versificar.
¡No se asuste usted por eso
Queridísimo lector!

Que un militar cincuentón
Y todo un hombre de banca
Porte un enorme bastón
Con caracteres de tranca.
¡No se asuste usted por eso
Queridísimo lector!

PISPÍRIN

Señores, el techo de zinc mata.

No muera antes de tiempo!!!

El que vive bajo techo de zinc padecerá de dolores incesantes. La experiencia nos dice que se sufre entonces de jaquecas, muelas, paludismos, etc. Gastará usted en curarse el dinero inútilmente.

Aquí está el remedio: Construya su casa con teja de barro; esto le hará vivir muchos años sano y robusto. TOMÁS SALAZAR le ofrece teja hecha conforme á los últimos procedimientos y prescripciones, barata, en San Antonio de Montesillos. El taller cuenta con buenos materiales y garantiza la obra.

ALEJANDRO FERNANDEZ PEREZ

Pasante de Abogado y Notario Público

OFICINA: Calle de Soto, doscientas varas al Este del Parque Central. — Alajuela, Costa Rica.

Se atiende con esmero y actividad toda clase de asuntos judiciales.

Se dirigen mortuorias en condiciones ventajosas para el cliente; y cuando éste lo necesite se le suplen costas. Se confeccionan y autorizan toda clase escrituras públicas.

Tarifas moderadas. — — — Consultas gratis.

JOSE FIGUEREDO

Importador de géneros y sombreros de todas clases

VENTAS AL POR MAYOR Y AL DETAL

Almacén de Calzado

ALAJUELA, C. R.

RAMON MUÑOZ M.

Carpintería, fábrica de ataúdes y venta de maderas.

Precios económicos y esmero en los trabajos.—Alajuela

Talabartería de Heliodoro Villalobos y Hermano. A la entrada del Mercado. ALAJUELA

Trabajo esmerado. Ventas al por mayor y al menudeo de monturas, polainas, alforjas, fajas y todo lo del ramo.

Precios sin competencia é inmediata respuesta á las órdenes por correo.

La salud y la belleza de la mujer tiene su origen en la boca.

Una boca femenina jamás debe tener malos alientos, los que puede hacer desaparecer inmediatamente haciéndose examinar detenidamente por el Dentista

Antigua Oficina Dental de Antonio Rodriguez ALAJUELA

BOTICA FLOR DE LIS DE JOSE OCAMPO

Drogas puras y frescas — — Despacho esmerado Precios sin competencia

GRECIA, COSTA RICA

Despacho

Domingo y Lunes en Alajuela y el resto de la semana en San José.

ANIBAL SANTOS Abogado y Notario

Eusebio Rodriguez Q.

INGENIERO TOPOGRAFO

Ofrece al público sus servicios en todo lo relativo á su profesión, á precios módicos. También se hace cargo de pedidos al extranjero, de trapiches, pailas, maquinarias para café ó arroz, etc., mediante módica comisión.—ALAJUELA, C. R.

Farmacia Nueva

—DE—

ISAIAS GONZALEZ: ALAJUELA

Medicinas puras y frescas. Precios baratísimos Ventas por mayor y al menudeo.—Se atiende con especialidad las órdenes de pulpería.

QUE

usted necesita una orquesta para un baile, un banquete, una serenata, un picnic, bautizos, etc., ocurra usted á

Ronulfo Arroyo Alfaro

El pone á su disposición muy buena música:

La famosa orquesta

"EL ARPA"

Alajuela, C. R.

Terrenos en Santa Clara

A plazos ó al contado vendo la finca inscrita con el número 25.236 en el Registro de la Propiedad, Partido de Heredia. Está situada en Santa Clara, á orillas del Río Sucio y mide 400 hectáreas. Es terreno de lo mejor, en su mayor parte de platanillales, completamente plano, sin un sólo pantano ni pedregal. Tiene dos aguadas permanentes y es de gran porvenir, pues es casi seguro que lo atraviese el ferrocarril que hacia esas regiones lleva la United Fruit Co

De las mismas calidades que el anterior terreno, vendo otro lote de 100 hectáreas situado en Santa Clara de Limón; lindante: Norte y Este, denuncios de don Leoncio Martínez, don Eloy Rodríguez y otros; Sur terreno de la Municipalidad de Alajuela, y Oeste terrenos de don Francisco López García. Está inscrito en el Registro Público. JOSÉ FIGUEREDO.

TABACO IZTEPEQUE

Legítimo de El Salvador

El mejor y más barato. Se despachan los pedidos con puntualidad á todos los lugares de la República, ya sea por farros ó en cantidades pequeñas.

Depósito permanente en Alajuela: JUAN V. ACOSTA

SE VENDE

en muy buenas condiciones una finca situada en Cirrú de Grecia, con buen trapiche de hierro y sus respectivas pailas.—Consta de 30 manzanas de potreros, terrenos cultivados y virgenes

Para informes, entenderse en Alajuela, con

MATILDE V. DE SOTO

Un billar barato

Como la Sociedad dueña del billar que está en Club Sport "J. R. Mora," se ha disuelto, pone al público el billar á la venta. Para datos en la

SASTREÍA DE CASTAIN

"Tip. "EL PUEBLO"

CABALLERIZA

de Gustavo Saborío

Antes de Ramón Aguilar

Frente á la Estación del Atlántico. — Alajuela

Ha introducido importantes reformas que le permiten complacer en su negocio todos los gustos. — Bestias finas y de trote. Bestias para señoras.

Los precios son moderados y las órdenes por correo se atienden inmediatamente.

SE VENDE en Poas

una magnífica finca como de 40 manzanas, 11 de café en muy buen estado, 2 de caña, 10 preparadas para caña ó café y el resto de pastos. Casi todo el terreno es plano y nuevo.— Casa de habitación y muy buenas aguas, sólo \$ 3.500 al contado y el resto á largos plazos.

Entenderse en Poas con Rafael León.

Alajuela, 7 de Julio de 1910.

Certificados redimibles

del Banco Industrial de Santiago

Agosto 15 de 1910

Según cable recibido en esta fecha, ha quedado amortizado el siguiente CERTIFICADO suscrito en San José: N° 18953, Serie K, Amelia Rojas Valerín, \$ 100.00 oro. Este Certificado será pagado á su presentación, debidamente firmado por el suscriptor. Se previene á los suscriptores en el deber en que están de pagar sus cuotas mensuales antes del ocho de cada mes en mi oficina, para tener derecho á estas amortizaciones.—Alajuela, agosto 16 de 1910.—RICARDO SABORIO H., Agente.

NUEVA SASTRERIA

JUAN PIEDRA C.

AL LADO SUR DEL MERCADO DE ALAJUELA

Se hace cargo de confeccionar toda clase de vestidos para caballero y sobretodos para señoras y señoritas. Corte español, francés y americano.

Precios módicos y exacto cumplimiento en los encargos.

Almacén de Abarrotes y licores

Fábrica de sirope y agua gaseosa

Agencia de la famosa

Cervecería Traube

Ventas al por mayor y al menudeo

Especialidad en facturas para familias

Se atienden órdenes para dentro y fuera de esta provincia

Ramón J. Jiménez O.—Alajuela

¿Por qué tiene Vd. caspa cuando con

Mata caspa se cura

con una sola aplicación?

Botica Central de Cabezas y Smith.—Alajuela

CERVECERIA "La Victoria"

ROMERO Y CASTRO Hnos.

Las más puras cervezas del país: Pilsener y Extra

Depósito en Alajuela: Juan Calvo